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Kleine Anfrage 733 
 
des Abgeordneten Werner Jostmeier  CDU 
 
 
Abruf von Strukturmitteln der Europäischen Union in Nordrhein-Westfalen  
 
 
Ziel der Kohäsions- Strukturpolitik der Europäischen Union ist es, wirtschaftlich schwächere 
Regionen zu unterstützen, Hilfe zur Selbsthilfe zu leisten und so die Wettbewerbsfähigkeit zu 
verbessern. Dies dient auch dem sozialen Zusammenhalt der Union.  
 
Um dies zu erreichen wurden für die Förderperiode 2007-2013 drei Ziele definiert.  
Ziel 1 (Konvergenz), Ziel 2 (Regionale Wettbewerbsfähigkeit und Beschäftigung) sowie Ziel 
3(Europäische territoriale Zusammenarbeit). 
 
Der Europäische Fonds für regionale Entwicklung (EFRE) und der Europäische Sozialfond 
(ESF) sind die wichtigsten Fördertöpfe. Mittel daraus fließen auch nach NRW. Die aktuelle 
Förderperiode neigt sich Ihrem Ende entgegen.  
 
 
Vor diesem Hintergrund frage ich die Landesregierung:  
 
1. Wie viele Mittel der Europäischen Union sind in der aktuellen Förderperiode nach 

Nordrhein-Westfalen geflossen (bitte nach Städten/ Kommunen sowie 
Förderprogrammen aufschlüsseln) ? 

 
2. Wie hoch waren in der Finanzierungsperiode die Kofinanzierungsmittel aus den 

Mitteln des Landes, des Bundes, der Städte/Kommunen und Dritter (bitte 
aufschlüsseln)?  

3. Wie viele Finanzmittel aus den verschiedenen Fördertöpfen sind zum jetzigen Stand 
noch nicht abgerufen (bitte aufschlüsseln)?  

 
4. Geht die Landesregierung davon aus, dass alle dem Land zustehenden Finanzmittel 

ausgeschöpft werden?  
 
5. Welches Fazit zieht die Landesregierung in Bezug auf die Wirksamkeit der 

verschiedenen Maßnahmen/Maßnahmentöpfe hinsichtlich der zu erreichenden Ziele?  
 
 
Werner Jostmeier   


